
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

令和２年７月３１日現在 

【世帯数】    ２４５戸 

【人 口】 男 ：３２９名 

 女 ：３５１名 

 合 計：６８０名 

発行日：令和２年８月 2２日 

発 行：宮川まちづくり協議会 
8 月 号 

特 集 

地域で育てる宮川っ子  

野木川の生き物調査をする子どもたち 



    

 

 生き物調査が終わった後、子ども

たちは保護者の方と一緒に旧宮川小

学校体育館へ移動し、あばん亭のお

弁当を食べました。 

 そして午後からはチームに分か

れ、公式ワナゲ大会ルールに則って、

1 回 9 本、計 5 回投げてワナゲの成

績を競いました。もちろん、みんな

初めての経験です。初めはうまく輪

を投げられなかった子も、次第にコ

ツをつかみ、終始大盛り上がりでし

た。ワナゲは老人クラブのイメージ

がありましたが、子ども達も大好

き！今度は世代間対戦も⁉ 

ワナゲ大会＆  

    スライムづくり 
８ 月 1日（日） 

宮川地区子ども会主催・ 

宮川児童館協賛 

最初に正木紀彦子ども会会長がルールを説明。 

役員のお父さんたちがルールを

理解し、審判をしてくれました。 

例年通り今年も宮川グリーンネット

ワークと子ども会が共催で行いまし

た。この日は朝から猛暑で、子ども達

の中にはズボンが濡れた途中から水遊

びをする子も(笑) 

今年は数日前まで雨が降ったせいで

川が増水したため、子どもたちはうま

くタモを使って捕獲できず、例年より

確認できる生き物が種類的にも数的に

も少なかったようです。 

しかし結果はどうあれ、 

コロナ禍でずっと自粛が 

続いていた子どもたちが 

参加する活動ができてよ 

かったと思います。 

野 木 川  

生き物調査 
 8月 1日（土） 

宮川グリーンネットワーク 

＆ 宮川地区子ども会共催 

宮川グリーンネットワーク代表 

竹中 忠さん 
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保護者の方も、

チームに参加

しました。→ 

宮川地区子ども会会長 

正木 紀彦さん 

大
人
も
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思
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っ
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ま
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撒き網もしてみまし

たが、あまり採れず。 

水土里ネット環境部 青木さん↑ 



U ターンしてきた(株)マツ勘の代表取締

役専務松本啓
たか

典
のり

さんが、「作って、売っ

て、終わりじゃない」と題して子どもた

ちにただの箸屋ではなく、持続可能な社

会のために取り組んでいる、箸を作る過

程で出るゴミや端材を使った新商品を

紹介してくれました。子どもたちに課題

にぶち当たっても諦めず前向きに楽し

みながら解決しておられる姿を見せて

くださいました。 

↑箸の製作過程で出る端材「ぺっちん」

を使って生み出したテーブルゲーム、

「ハシツミー」大会！大盛況！ 

 

 

 

 

コロナ禍による休校の影響で、今

年の市内小学校の夏休みはお盆を挟

んで 2 週間ほどに短縮されまし

た。その中で何とか「宮川っ子」が

集える場を作れないかと、2 日間だ

けですが旧宮川小学校において「夏

休みこども学級」を計画しました。 

スケジュールは以下の通りです。 

 今回、元宮川小学校教諭の正木慶

子さん(新保)と、児童民生委員の前

野美穂子さん(加茂)にお願いして、

サポーターとして子どもたちの学習

補助をしていただきました。 

 子どもたちは持参したドリルワー

クをしたり、宿題が終わった子は読

書をしたりするなど、それぞれ考え

て学習をしていました。 

夏休みは小浜美郷小学校の学童

保育へ通う子どもたちも多く、参加

者はいつもより少なかったのです

が、コロナ対策のために必要な社会

的距離を程よくとれ、レクレーショ

ンも和やかな雰囲気の中で両日とも

子ども達に楽しんでもらえました。 

2 日間だけでしたが、旧校舎に子

どもたちの元気な声が響き、小学校

に生気が戻ったようでした。これか

らも、色々な企画をして「旧宮川小

学校」と「宮川っ子」を繋いでいき

たいです。 

 

    

子 ど も 教 室 
夏休み 

9：00～ 自学時間 

10：00～12：00 

 学習要素を含んだ 

レクレーション 

敦賀市にある「あっとほうむ」から、出

張科学実験隊が宮川にやってきてくれ

ました！初めに放射線に関するクイズ

をしてから、液体窒素の性質を理解する

ために様々な実験ショー！その実験に

子どもたちの目はキラキラ★大きな音

がする実験の時には「きゃっ！」とドキ

ドキ。楽しみながら科学の楽しさを身近

に感じることが出来ました。 

 
私も液体窒素-196℃の世界に感動

しました。子ども達も興味津々でし

たね。将来宮川地区から科学者が出

るかも？旧小学校での授業、懐かし

く感じました。 

前野 美穂子さん 

 

昔宮川小学校へ読み聞かせボラ

ンティアへ行っていた時から知

っている子たちも大勢いますが、

宮川の子たちは本当に静かに落

ち着いて勉強ができるので、すご

いなぁと思います。 

正木 慶子さん 

←液体窒素に付け

て凍らせたゴムボ

ールを落下させる

と、ガラスのよう

に割れました！ 

↑液体窒素で凍らせた植物（菊）を

両手で挟むと…ボロボロに崩れて

しまいました！ 



 

 

 

７月 16日（木） 

福井県嶺南振興局小浜土木事務所へ

野木川改修の陳情 

垣本正直野木川改修促進協議会会

長と前野伸吉区長会長、竹中忠小浜宮川

土地改良区理事長、山本治和（株）直組

代表取締役、そして公民館長が、野木川

の改修を早急に県の整備計画に盛り込

むこと、併せて早期実現を陳情しました。 

７月 18日（土） 

美やが和 鳳足工房 

本焼 作品窯出し 

 

 

 

この日、昨年度 3 月と今年度 6

月に制作した作品の本焼きが終わ

り、窯出しをしました。この日ま

でに別の作品で試し焼きもしてお

り、その都度焼成温度や窯の中に

作品を置く位置などを記録して、

データをとっています。 

 

今回は試し焼きの時に偶然生まれ

た「鳳足石を使った釉薬特有の金

属光沢色」は出ませんでしたが、

それでも鳳足石の茶色に光沢が足

された色が出ました。まずまずの

出来です。

 

これから、また色々な焼き方を試

していきましょう。 

 

 

 

８月２日（日） 

生活環境整備委員会 

ひまわり畑周辺草刈り奉仕 

コロナ感染拡大防止対策として、今

年度はまち協としてひまわり畑の積

極的な宣伝はしないことが決まりま

したが、それでもひまわり畑を観に

来てくれる個人訪問客の人たちのた

めに、生活環境整備委員会が加茂区

と竹長区に分かれて草刈りをしてく

ださいました。 

 

  

 ７月 18日（土）  老人クラブ奉仕作業 

この日は朝から時々小雨のぱらつく天候でしたが、 

前週が雨天順延になったため、決行しました。 

大勢の老人クラブ会員の方々が集まって 

くださり、例年通り公民館周辺と 

旧宮川小学校とに分かれて手際よく 

作業をしてくださいました。ありがとうございました。 

柴田享会長の挨拶で 

始まりました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

宮川地区在住の小浜第二中学校第二学年生徒作成 

宮川地区新聞 その２ 
 

休校中に小浜第二中学校第二学年が「総合」の課題として取り組んだ、出身地区にまつわる歴史や文

化、特色をまとめた新聞を掲載します。 

※ 先月号の掲載内容に誤りがありました。宮川地区出身の 2 年生は全７名です。申し訳ありませんでした。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15 日(火) すこやかクラブ定例日 

(10：00～、宮川公民館) 

 

7 日（月）、14 日（月）、20 日(第 3 日曜）、 

21 日(月・祝日)、22 日(火・祝日)、 

23 日(水・振替休館)、28 日（月） 

※ 土 日 の 開 館 時 間  9： 00～ 17： 30 

休 

館 

日 

９月 13 日(日) 

10：00～11：30 

場所：旧宮川小学校 3 階 

先着 10 名 

詳しくは折り込みチラシを 

ご覧ください。 

 

8 月 4 日に区長会・まち協・公民館運営審議委

員合同会議が開かれ、今年度のふるさとまつり

は新型コロナウイルス感染拡大防止の観点か

ら中止することが決まりました。 

 

各区長がそれぞれの区役員や住民の方々から

集めた意見や、会議参加者の意見を出し合い、

３密にならず飲食を伴わない形での開催は難

しい、今年度は新型コロナウイルスの動向を注

視し自粛した方が良いという判断に至りまし

た。皆さまのご理解をお願いします。 

来年度は無事に開催できることを祈りましょ

う。 

 

※ 10 月中頃に、3 密にならない対策を

とって宮川ウォーキング大会を実施予定

です。詳細は来月号でお知らせします。 

お し ら せ 

暑い…暑い…暑い…。降り続く長雨に、「早く晴れた夏が来てほしい～！」と懇願していた頃が嘘のように、「例年こ

んなに暑かったかしら⁉」と思うような猛暑が続いています。皆さま、体調を崩さずにお過ごしでしょうか？かく云

う私は、軽い熱中症になりました。室内だからと油断してはいけませんね( ；∀；) 

「お知らせ」欄に載せたように、お店「calm」が来月いよいよ OPEN します！本保区の清水文子さんが、ずっと温め

ていた夢に向かって一歩を踏み出します。彼女の姿に勇気をもらうのは私だけではないはず。自然豊かでのどかな宮

川地区にポツンと佇むお洒落なケーキさん。まるで絵本の世界のよう。コロナ禍の憂鬱なニュースばかりでしたが、

宮川地区に「わくわく」が始まりますよ。来月号で特集しようと思います。（さっそく買いに行かなきゃ♥）（Y） 


